

# EL TIEMPO

AÑO III

San José, domingo 29 de Setiembre de 1901

Número 610

## Novedad para el día de finados



### Sucursal de la Jardinería Artística

## Aprovecharse

—0—

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

**Gustavo Pradilla H.**

## La oficina de los Drs. ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

**Octavio J. Silva,** DENTISTA

Han sido unidas y trasladadas a la casa de don Antonio Arguedas, Calle 19, Norte, frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

## OFICINA

### DE AGENCIAS Y COMISIONES

### De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

*SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.*

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritajes.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público. SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

## "EL TIEMPO"

Diario político é independiente

Director y Redactor:

**JUAN RAFAEL ACUÑA**

Editor y Administrador

**MIGUEL ANGEL TAPIA**

### AGENTES

San José	.....	
Guadalupe	.....	Mauel A. Poveda
Mojón	.....	
Desamparados	.....	
Cartago	.....	Jesús Salazar R.
Alajuela	.....	Manuel López
Heredia	.....	Rafael G. Rodríguez
Limón	.....	J. J. de Altamira
Puntarenas	.....	Carlos Clavera
Esparta	.....	Bennicio Mena
San Ramón	.....	Tomás Herra
Liberia	.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo	.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo	.....	Fidel Quesada
Paraíso	.....	Aristides M. Carrillo.

### Dirección

Oficina: 7a. Avenida, Oeste, número 16C

Correo: Apartado número 160.

Talleres: Imprenta "La Prensa Libre", frente a la Plaza de la Dolorosa.

### Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día	.....	0-05
" " atrasado	.....	0-10
Suscripción mensual	.....	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

### Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros  
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones	.....	20 ojo
" avisos y otras publicaciones	.....	10 "
Por avisos que yo envíe	.....	20 "
—Cobro rentas y cuentas.—	.....	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse a todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, a los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.  
Limón, agosto de 1901.

### Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

### COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América. En Panamá dirigirse a don

EDUARDO BASTAR.

## LA ULTIMA MODA

### TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente a las Sritas. Carazo

A esto acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visítad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

## DR. T. M CALNEK

### OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

## Dr. Teodoro Picado

### Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

## Se venden

aproximadamente 800 qq. café de tercerilla.  
Entenderse en Heredia con Jenaro Morales.

## ¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,  
Agente-Comisionista.

## En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo.  
Entenderse con A. Jonso P. Gutiérrez.

## RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

— LUIS MAESTRI —

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

## EL TIEMPO

## LA DIRECTIVA NACIONAL

Ya dimos cuenta en nuestro número de ayer de la elección de la Directiva General del Partido Nacional, compuesta de miembros prominentes de los dos partidos que encarrilará la opinión por el sendero de la unidad, la paz y la concordia.

Ardua es la tarea de conciliación y de olvido; no se borran tan fácilmente los recuerdos de días amargos de opresión y de desgracia; pero el fuego santo del patriotismo inflamando los corazones; los purifica, y reduce á cenizas esos pequeños residuos, esos rencores impropios de almas grandes y generosas.

La Patria demanda un sacrificio de sus buenos hijos; la patria necesita de la unión de todos los ciudadanos; la Patria no quiere sangre sino paz; no quiere ver rencores sino armonía; no quiere ver izarse el fúnebre crespón del odio y la guerra, sino el blanco estandarte de la fraternidad.

Misión tan alta, corresponde ante todo realizar, á esa Directiva Nacional; esos hombres pondrán todo su empeño en hacerla triunfar, no hay duda. La posteridad recordará con cariño su nombre y la historia lo grabará con letras de oro en su página más hermosa.

El lema del Partido Nacional que proclama la candidatura del Licenciado Esquivel, es el lema del Divino Maestro: PAZ.

## Cartas místicas

Heredia, 25 de setiembre de 1901.

SEÑOR DIRECTOR DE  
"EL TIEMPO."  
San José.

Señor de toda mi estimación:

Persona muy apreciable, nada menos que un connotado miembro del Partido Civil que va mañana á esa á una reunión política, está encargada de llevarle la presente, la cual espero le llegue en buen estado y que Ud. con su acostumbrada benevolencia coloque por allí en cualquier rincón de su periódico.

Mi situación actual no es envidiable, toda mi tranquilidad la he perdido, no estoy segura en ninguna parte, parece que los

ojos de un Proteo tuvieran en mí fijadas sus miradas, todo por estas mal hilvanadas letras en que algunos espíritus por desgracia mal inclinados quieren ver malicia, intención torcida de mi parte, pasiones mal contenidas, desafectos mal disimulados, cuando en realidad no hay en ellas más que la reflexión de una alma sencilla que conoce esta sociedad, que la frecuenta mucho y que quiere trabajar por el bien de ella.

Conozco que por falta de voluntad otras compañeras mías no hacen lo que yo: no leen sino lecturas frívolas, insípidas, á pesar de las advertencias del confesionario, y esto muy de tarde en tarde, por estar preocupadas con otras atenciones que muy poco tienen de piadosas. Casi nunca gasto mi tiempo en cuidados muy superficiales de mi persona: no uso albayaldes de ninguna especie, ni pinturas, ni colores, porque todos esos afeites á la vez que son profanos y que denuncian un deseo de constituirse en ídolo que tenga muchos adoradores exigen demasiado tiempo. Yo creo que no hay mejor afeite para el rostro como para todo el cuerpo que el agua pura y cristalina con que la Naturaleza nos brinda por todas partes, aunque esto último no sea muy exacto por lo que se refiere á Heredia, pues ya U. sabe muy bien, señor Director, la calidad de ese líquido con que se abastece esta ciudad.

Quiero, pues, decir que á diferencia de la generalidad ocupo mucho tiempo en lecturas piadosas unas, de literatura sana otras. Eso es lo que ha hecho que yo sea en cierto modo señorita de alguna ilustración. Eso me ha permitido conocer un poquito la preciosa lengua de Virgilio en la cual muchos de los clásicos de nuestra religión se hallan escritos. Tres meses que estuve en Nápoles, dos que estuve en Florencia y cinco en Roma me proporcionaron la oportunidad de aprender un poco la hermosa lengua italiana. Eso me autoriza para hacer de cuando en cuando citas más ó menos oportunas de textos de una ú otra lengua.

Todo lo dicho es con el fin de justificar una cita latina relativa al objeto principal de esta mi carta y la cual creo que viene aquí como corona en cabeza de novia.

*Tu tibi devotissimas stolidissime congeris amplas:  
Negasque micam pauperi.  
Advenit ecce dies qua sacris ignibus ardens  
Rogabis aquae guttulam.*

Y es que quiero hablar de una institución piadosa que refleja por excelencia el espíritu de nuestra santa religión, la Sociedad de San Vicente de Paul, á la cual aunque indigna pecadora tengo el honor de pertenecer. Gran trabajo, grandes tareas tiene que llevar á efecto esa institución recomendable en todo sentido, hoy tenemos abundancia de miseria, de necesidad, de ham-

bres y desnudeces que imploran con semblante afligido la protección de los que pueden dispensarla. Y nadie con más derecho que la Iglesia, la cual es toda amor, toda corazón y caridad, puede atender á esas súplicas de la sociedad doliente. Ningún nombre mejor para simbolizar el carácter de una institución que con esos fines se forme dentro de la Iglesia, que el de San Vicente de Paul, el protector de los huérfanos y necesitados y que cual otro San Ramón Nonato fué todo desprendimiento y abnegación.

No hace muchos años que la Sociedad se fundó aquí en Heredia y hoy cuenta con gran número de socias efectivas y honorarias. Cada lunes celebra sesiones ordinarias. A ellas concurre gran número de señoras y señoritas de lo principal de aquí, todas impulsadas por el deseo de llenar los fines que los estatutos imponen á las socias.

Esa asociación al mismo tiempo que presta á los pobres sus auxilios nos proporciona ratos agradables y de solaz, ya que es tan raro que aquí en Heredia haya reuniones de confianza. Nuestro buen cura asiste generalmente á esas reuniones dándonos la satisfacción de gozar de su palabra agradable y de oír sus provechosos y bien intencionados consejos, no siendo pequeño el gusto de que cada una de nosotras disfruta de llevar su auxilio al menesteroso que le está confiado. Es realmente una de las fases más bellas de la religión cristiana su fin eminentemente caritativo y de amor. Son de lo más edificantes que puede imaginarse los ejemplos de heroísmo abnegado que la religión de nuestra Iglesia puede presentar. Hablan más hondo al sentimiento y á la admiración esas figuras que se destacan en el misterio y el silencio llevando la medicina al enfermo, el pedazo de pan á la boca del hambriento, el cariño al huérfano, el abrigo al desnudo, y la esperanza al que la ha perdido, que esas otras figuras altivas y orgullosas que se destacan en el fondo negro rojo del campo de las batallas donde al lado del Capitán se halla la hermana de la Caridad.

Tenemos esperanzas fundadas de que la Sociedad de San Vicente de Paul cada día irá aumentando el número de sus afiliados hasta el punto de que no pueda escapar del alcance de su brazo protector ni un sólo desgraciado de los que han menester de sus auxilios.

.\*

Señor Director: un acaudalado propietario de esta ciudad se propuso hacer, y efectivamente lo consiguió, un jardín en la placita que queda frente al templo del Carmen. El jardín fue un pequeño sitio de recreo y un ador-

no que correspondía muy bien al templo frente al cual se hallaba; pero caminando los tiempos vino una Corporación Municipal, progresista no hay duda, muy bien intencionada, indiscutiblemente, la cual juzgó que era estético y por ende pecaminoso el tal jardín y que en su lugar convenía mucho más una plaza de toros, pues las lidias de éstos contribuyen mucho más al progreso ético de las sociedades que la frescura, la fragancia de las flores, su variedad de colorido y formas y mandó destruir el citado jardín con el beneplácito de todas las gentes que piensan bien en esta Heredia. Para celebrar tan fausto acontecimiento la banda marcial asistió á aquel lugar y amenizó con varias piezas hecho tan memorable.

En cambio, el padre Camacho, varón humilde y enemigo de ruidos y énfasis, ha arreglado, personalmente, los jardinitos de su iglesia, los cuales presentan hoy un aspecto bellísimo, con escándalo tal vez de estas gentes.

Y ya que de la banda he hablado, señor Director, no está por demás que le diga que el repertorio de la actual, de acuerdo con nuestro sistema progresista, no ha cambiado y es el mismo desde que vivió una señora llamada Mari-Castaña. No está por demás tampoco que le cuenta á U. que los vestidos de los músicos han perdido el color prístina, la cual era azul según mis deducciones y ahora es gris, según las apariencias, y que no hay esperanza ni de aumento ó cambio de repertorio en las piezas de la banda, ni de cambio de vestidos de los músicos que la forman, pues eso sería ir contra el sistema progresista establecido desde el tiempo en que todo lo bello ó agradable á los sentidos ha sido desterrado del campo de la civilización herediana.

Con la promesa de enviarle otra de mis letras no muy tardado, me repito su afectísima servidora.

MARÍA JOSEFA.

## Por Centro América

## Guatemala

*El País*, diario importante de aquella República, pasó á mejor vida después de larga lucha contra dificultades pecuniarias.

—“Electra” será representada en Xelajú por la Compañía Sánchez.

—El fundador del “Diario de Centro América”, Marco J. Kelly, fué agraciado por el Gobierno francés con la cruz de la Legión de Honor.

—El Licdo. don Pedro García, inteligente periodista, que durante largo tiempo

dió luz con los chispazos de su fácil pluma, ha muerto en la más completa miseria.— Su alta posición, su claro talento y las riquezas de su esposa é hijo, no le sirvieron de nada pues estos lo abandonaron.

A este respecto dice “El Anuncio” de Cobán:

“Un día el hado negro del infortunio batió sus alas sobre su cabeza pensadora y cesó sus tareas, y fue entrando en estado de decadencia hasta el grado de reducirse á la más espantosa de las miserias. Los últimos meses de su existencia fué el martirio más cruel que un hombre tenga sobre la faz de la tierra, estaba atacado de enfermedades que le impedían moverse del lecho del dolor, el cuerpo se le llagó lastimosamente y hasta llegaron á versele gusanos. Su ingrata y ruin familia en vez de prestarle los auxilios que el sentimiento de humanidad reclama, lo encerró en cuarto asqueroso que más parecía bartolina, manteniéndolo en situación tan lamentable que por excesos del hambre llegó á perder la razón. Varias personas caritativas de esta ciudad, hicieron lo posible por auxiliarlo y de ahí que pudo resistir algunos días más de azaroso padecer.

Jamás la ingratitud se había presentado tan descarnada en el corazón de una esposa y un hijo, que descuidaron el alivio que se le debe al que sufre las tempestades de la vida.”

—El 10 del presente llegaron á Guatemala los Delegados nicaragüenses al Congreso de Estudiantes, señores Juan M. Siero, Felipe P. Zelaya h. y don Modesto Valle G. El Gobierno les puso un tren expreso á su disposición y ordenó el arreglo de una casa para que se hospedaran. En Escuintla se les obsequió con un almuerzo, amenizando la banda el acto.

—“El fin de Satán y otros poemas.” Así se titula un nuevo libro de versos que nuestro particular amigo, el distinguido bardo peruano señor José Santos Chocano, publicará en breve. Dicha obra llevará prólogo del literato Dr. don Ramón A. Salazar.

El Salvador

—Fué encontrada en la calle una niñita recién naci-

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento “La Joya.”

da, cuyo abandono se cree un crimen, pero de la información se desprende una historia bastante interesante que pone á salvo á la infeliz madre de haber cometido ese feo delito.

La joven Teodora Hernández fue enamorada y seducida por el jornalero Alberto Ortiz, ambos vecinos del barrio de Aculhuaca.

Los padres de ella, celosos de su honra y enemigos del matrimonio con Ortiz, no pudieron, sin embargo, evitar que los enamorados se reunieran fuera de la casa y que la joven, al fin, resultara embarazada.

Cuando los síntomas de su estado se hicieron visibles, la desdichada, ganó á un empírico que fue á asegurar que la enferma padecía de *hidropesía* y que esta producía la dilatación del vientre.

Pero llegó la hora crítica: se presentaron los dolores que anteceden á la maternidad y fue llamada una comadrona, que declaró el verdadero estado crítico de la enferma.

La Hernández temerosa del castigo que sus padres le impusieran al descubrir su falta, huyó de la casa, á pesar de su estaeo, poseída de un terror pánico. En la carrera se creó que nació la niña y la pobre madre, loca de miedo, desfalleciente, siguió huyendo, de tal modo, que á pesar de las pesquisas policiales aún no se descubre su escondite.

Quizá á esta hora haya pagado con su vida su delito de amor.

—En la noche del tres del corriente se declaró en la capital un desastroso incendio, que fue precedido de una explosión en la 5ª batería de la Brigada de artillería, en la manzana que ocupan la casa Presidencial, la Guardia de Honor y la 1ª Brigada de artillería, quedando completamente destruida, á más de las casas del costado lateral de la manzana, de la casa de altos ocupada por la secretaria de la Guerra, la secretaria privada y el interior del Cuartel. Todas las casas vecinas sufrieron grandes deterioros. Varias fueron las víctimas de la catástrofe.

—Las joyas de don Carlos Ezeta, ex-Presidente de la República, han pasado á manos de sus acreedores. Hoy, las joyas valoradas en \$ 5,000, y la quinta, cerca de Fruitvale, en San Francisco de California, en donde don Carlos y su señora residían desde principios del año, fueron vendidas en las gradas de la Corte, por pregones; los compradores, en virtud de juicios é hipotecas, tomaron inmediata posesión. La venta fué señalada para las diez de la mañana. El comprador de las joyas de Ezeta, fué Guillermo Ellis, quien pagó por ellas \$ 500, siendo su reclamo de \$ 1,100, por cuya razón se vendió también la quinta de Fruitvale; ésta produjo la suma de \$ 2,250, siendo comprada por la señora Joanah Taylor. Las joyas vendidas, según el aviso, fueron éstas: 1 reloj de oro para señora; 1 par aritos perlas; 1 par aritos de tornillo con brillantes; 1 cadena de plata; 2 guardapelos de plata; 2 poncheras de plata; 1 alfiler esmaltado; 1 pomo para esencias, de oro; 1 adorno de brillantes; 1 reloj guarnecido de brillantes; 1 alfiler con brillantes; 1 par de aritos con brillantes y perlas; 1 solitario; 1 prendedor de zafiros y rubíes; 1 cadena grande; 1 anillo de oro con sello; una cigarrera con brillantes; una pluma de oro; 1 relojito de oro, antiguo; 1 lapicero de oro; 1 reloj de oro para señora; 1 reloj plateado; una fosforera de metal; una portamonedas de oro; 1 alfiler con perlas; 2 corazones de plata y una marquesa.

Los señores Ezeta aseguraban que sus propiedades en San Salvador, que estaban valoradas en algunos millones, les iban á ser devueltas y los acreedores esperaron y esperaron; pero la devolución nunca llegó, y fué necesario, para satisfacer esos créditos, vender las joyas de familia. Los señores Ezeta, después de vender sus joyas y su residencia, se han ido á vivir á una casa de huéspedes, en San Francisco. El "Diario del Salvador" dice que en el Juzgado 1º de la Instancia, se hizo el remate de los bienes que en la República tenía el General Carlos Ezeta: fueron rematadas todas las propiedades ubicadas en Santiago

María, en el señor don Benjamín Guadamúz, quien se asegura que hizo un brillante negocio con esas adquisiciones.

CRONICA

María Josefa,

nuestra ilustre colaboradora herediana que hace las delicias de los lectores de *El Tiempo*, es —¿queréis saberlo?— la creatura más bella del jardín herediano, y con eso estaría dicho todo si la promesa que hicimos á los curiosos no nos hubiera puesto en el compromiso de dar acerca de ella más detalles.

Cuenta diez y nueve abril.— Es una creatura esbelta, de talle gentil, tiene la palidez característica de las vírgenes cristianas de Murillo; parece un ensueño de promesas ultraterrenales, así es de delicada toda ella.

No es su conversación la de las fastidiosas bachilleras, ni la de las ridículas románticas; sencilla y llana, cuando conversáis con ella, las horas se os hacen segundos, indudablemente— y perdone la modesta señorita nuestros juicios—es la predilecta de la belleza herediana.

Pero creatura tan superior tiene su corazón comprometido, sus admiradores no le rogamos otra cosa, sino que nos permita que le tributemos el culto platónico á que ella es tan acreedora.

Perdone la agraciada colaboradora de *El Tiempo* los juicios acerca de ella aquí vertidos, pues ellos nacen del corazón y de lo más íntimo del alma de uno de sus más fervientes adoradores que ha tenido la dicha de tratarla.

Lectores ó lectoras: nada más podemos decir con respecto á la distinguida escritora herediana.

Doña

Concepción Corrales de Gutiérrez, distinguida matrona de esta

ciudad, falleció antier á la 1 a. m. Su entierro se verificó ayer con numerosa y selecto acompañamiento.

Pierden los pobres una santa y constante protectora y la sociedad una de sus más valiosas joyas.

Sentimos hondamente la desgracia y enviamos á su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

No se

pudo verificar la reunión de disidentes del republicanismo ó protestantes que se proyectaba para anteayer en la oficina de "El Derecho", por falta de *quorum*.

Turno y Teatro en Guadalupe.

Para allegar recursos para el templo de esta villa, habrá hoy un gran turno; en la noche se dará una función de teatro poniéndose en escena el drama "¡Una limosna por Dios!" y una pieza titulada "Me conviene esta mujer." La estudiantina ejecutará varias escojidas piezas.

A última hora

En sesión verificada ayer á las 2 y media p. m. se eligieron los miembros que compondrán la mesa de la Directiva General del Partido Nacional, elección que recayó en los señores siguientes: Lic. don Cleto González Víquez, Presidente; don Francisco María Iglesias, Vicepresidente; Lic. don Joaquín Aguilar, Secretario y Lic. Matías Trejos Prosecretario.

AVISO

Los impuestos municipales de este cantón correspondientes al cuarto trimestre del presente año, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva en los primeros quince días hábiles del mes entrante.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de setiembre de 1901.

Manuel Montealegre.

'LA VIOLETA'  
Artículos de tocador y Perfumería.  
'LA VIOLETA'  
Bragueros, vendas, pesarios  
'LA VIOLETA'  
Fábrica de siropes y aguas gaseosas.  
'LA VIOLETA'  
Medicinas frescas y puras. Refrescos

MORRHUOL de CHAPOTEAU

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUD y C<sup>ia</sup>

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empedres, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON RIGAUD y C<sup>ia</sup> Parfums

Provedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco

á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

# LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

*María v. de Dulfur*

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.  
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.  
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

*Pagés & Cañas*

**NUENO**  
**BARATO**

**Azúcar de superior calidad**

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

**GUILLERMO NIEHAUS**

**En los altos de**

**“La Ciudad de Londres”**

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

**LUIS WANGELIN**

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

**\* AVISO \***

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con con el señor

MATIAS BRENES

**EL TIEMPO**

**Diario político**  
**é independiente**

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciantes. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

**Restaurant Universal**

**DE JOSE FERNANDEZ**  
Frente á la casa de don Federico Tinoco

**SE VENDEN O SE ALQUILAN**

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

**SANGRE PURA**

es la fuente de buena salud.

**La Zarzaparrilla**

**del Dr. Ayer**

**hace Sangre Pura,  
Fortalece los Nervios,  
Despierta el Apetito,**

**Quita aquel Conocido Cansancio  
y Hace Verdadera la Vida.**

Millares de personas han sido curados en pro de las virtudes de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseguran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó.

**Mujeres presa de debilidad  
y cansancio**

que han tenido que guardar cama, acojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

**Zarzaparrilla del Dr. Ayer**

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

PREPARADA POR  
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

**CIRCULAR**

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

**Gran Baratillo**

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada recibida en consignación por

**La Ciudad de Londres**

**Solo durante 30 días**

Mancuernillas de plata que valen....	Ci 2 50 á Ci 0 50
Botonaduras completas, valen.....	4 00 ,, 1 00
Leontinas enchapadas, valen.....	12 00 ,, 2 50
Botones de pechera, valen.....	1 00 ,, 0 35
Anteojos, valen.....	2 50 ,, 0 75
Argollas enchapadas, valen.....	2 50 ,, 0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen	1 50 ,, 0 50
Mancuernas, valen.....	0 50 ,, 0 25
Aretes, valen.....	0 50 ,, 0 10
Prendedores, valen.....	0 40 ,, 0 15
Relojes despertadores, valen.....	5 50 ,, 3 25
Relojes de bolsillo, valen.....	5 00 ,, 2 75
Cuellos finos y elegantes, valen.....	0 50 ,, 0 30
Puños finos y elegantes.....	1 00 ,, 0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado  
San José, Setiembre de 1901

**¡¡Terreno!!**

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

**ZAPATEROS!**

**Barata y buena**

VENDE

**José Santos Porras.**

Av. 12 O. núm. 131.

**ZAPATEROS!**

**¡SUELA!**

**Tipografía**

**La Prensa Libre**

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

Tip. LA PRENSA LIBRE.

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!